
今年46歲的光頭警長，現任機動部隊

警署警長，此前他在葵涌警署外舉槍制止

暴徒，因而在內地社交網絡爆紅。

28日來京前一天，劉Sir專門給記者發

了一段簡短視頻表達來京心情，他在視頻

中說： 「大家好，我是光頭警長，我要出

發了，非常興奮，我太太比我還要興奮，

一早就把行李幫我收拾好，怕我漏東西，

我自己也檢查了兩次，因為是新中國成立

70周年，我非常期待70周年的大閱兵，因

為我在香港，登長城也是我多年以來的心

願，以前只是在電視上見過，北京，我來

了。」

微博感謝內地同胞對港警支持
微博粉絲量已超50萬人的光頭警長本

身並不熱愛網上遊走， 「2011年在上海與

公安大哥工作交流時，大哥幫我開了一個

微博！一直沒怎麼使用！」 劉Sir說，直到

今次香港事件， 「我想使用微博多謝內地

同胞對香港警隊的支持及關心，另外我更

想凝聚同胞們，及香港沉默的一群站出來

！我想要給全世界知道，反國家反政府的

只是一小撮人！最好能夠做到一次撥亂反

正，否則香港何言未來！」
此前有媒體報道，劉Sir和太太已初步

決定把兩個孩子送到深圳去上學。記者向

劉Sir再次確認，他告訴記者，現在還在搜

集數據中，打算在深圳一帶為孩子選擇學

校，也能方便他每日都能去看小孩子。

另據中新社報道，劉澤基等十位獲邀

參加國慶70周年慶祝活動的香港警隊代表

抵達北京，代表團團長、香港警務處高級

助理處長、人事及訓練處處長李建輝表示

，受邀參加國慶慶典是難得可貴的機會，

有幾位團員是第一次到北京，大家都非常

興奮。他們的家人、朋友也很高興。未來

警隊會加倍努力維護香港的安定，希望香

港盡快恢復秩序。

23歲警員：感光榮和自豪
警長郭德輝在香港回歸祖國那年曾到

過北京。他告訴記者，22年過去了，這裏

（北京）的變化很大，科技、教育等各方

面都取得了很大進步，了不起。很高興能

作為警隊代表來參加國慶慶典，期待閱兵

時能看到各類新式武器。

在八月份的一場衝突中，郭德輝的頭

部被暴徒用削尖的登山杖擊中，傷疤至今

清晰可見。他說，加入警隊已經35年，第

一次遇到這麼大的挑戰，希望香港盡快恢

復平靜。即將退休的他也想帶兩個兒子到

內地走走，看看現在的中國到底是什麼樣

子。

最年輕的團員、現年23歲的警員胡瑞

傑說，沒想到有機會來到北京，第一次來

就能參加國慶慶典，感覺光榮和自豪。憶

及與 「光頭警長劉Sir」 在執勤時被多名示

威者攻擊的場景，他坦言，加入警隊近四

年，沒有遇到過這種場面，心裏有點緊張

，但也相信隊友的專業能力。胡瑞傑說，

香港的年輕人很有才能和想法，但有些人

被不法分子誤導， 「行差踏錯」 。希望他

們冷靜想想自己所做的事是否正確，每個

人都要為自己的行為負責。

國旗國歌閃亮香江祝福祖國
【大公報訊】多個團體以 「快閃」 方

式表達守護國旗、熱愛祖國的拳拳赤子心

，共賀祖國七十華誕，祝福香港與祖國同

進步共繁榮，亦呼籲全港市民團結一致，

支持特區政府止暴制亂，讓香港重回正軌。

香港政研會昨日舉辦 「快閃唱國歌」
活動，約300名成員手持國旗、身穿紅衣

，先後前往尖沙咀文化廣場和太平山頂，

合唱國歌，揮舞國旗，大聲表達對祖國七

十華誕的欣喜之情。

一大早，一批香港青年志願者自發前

往太平山頂凌霄閣，在香港的重要地標展

示巨幅國旗，齊唱國歌，用 「護旗快閃」
的方式表達對祖國母親的誠摯祝福。有參

與 「快閃」 的青年表示， 「我們譴責一切

暴力，希望告訴世人：無論何時何地，我

們都深愛祖國！」
來自 「維港之聲」 的120位成員，昨

日則在維園舉行 「我愛祖國、我是護旗手

」 的歡度國慶 「快閃」 活動。

他們高舉長15米、寬10米的巨

幅國旗，高呼 「我們是中國人

！」 「我們永遠都是護旗手！

」 不少參與者臉上貼着國旗圖

案，小朋友亦穿着紅色服裝，

興高采烈地參加活動。

參與活動的市民圍繞巨幅

國旗排列方隊，將國旗拉平，

大家手持巨幅國旗的一角，揮

動着手中的小幅國旗、區旗，

一齊高聲唱響《歌唱祖國》。

組織方 「維港之聲」 表示

，此次活動在國慶70周年來臨之際舉辦，

意在傳達 「我們是中國人，國旗是我們的

魂，香港人永遠心繫祖國」 的正能量。

【大公報訊】中華人民共和國成立70

周年國慶日前夕，特區政府宣布，行政長

官林鄭月娥9月30日將率領由香港各界人

士組成、成員超過240人的代表團前赴北

京，參加國慶活動，並於10月1日黃昏經

深圳回港。據新華社報道，香港社會各界

參加慶典的代表，有的已經提前抵京，滿

懷喜悅地參加一系列國慶活動，為祖國獻

上衷心的祝福。

香港知名女企業家陳聰聰激情洋溢地

告訴記者，她第三次來京參加國慶觀禮。

「祖國愈來愈強大，相信今年的慶典會更

盛大、更精彩！」 她說，香港回歸20多年

來，祖國對香港特別愛護、高度重視。

香港島各界聯合會常務副理事長葉建

明說，今年是他第一次來京參加國慶觀禮

，想到過幾天能夠現場目睹慶祝中華人民

共和國成立70周年大會和閱兵式、群眾遊

行的盛況，自己就感到非常興奮和激動，

心中充滿期待。

葉建明說，新中國70年取得的成就極

不平凡、來之不易。廣大的香港同胞與內

地同胞一樣，真心為偉大的祖國點讚，衷

心祝福祖國更加繁榮富強。

港區全國政協委員蔡黃玲玲說，在今

天的招待會上見到了很多好朋友，大家都

為即將迎來這樣一個重要而喜慶的日子感

到特別開心。她說，在慶祝新中國成立70

周年之際，祝福祖國繁榮昌盛，祝願香港

明天會更好。

特首率逾240人代表團赴京

【大公報訊】光頭警長劉Sir與同事乘

飛機來到北京，在接受央視記者採訪時身

着白色襯衣，形象帥氣。對記者說因為首

次來首都，所以要穿着鄭重一點。警長表

示來京肯定要品嘗美食，例如麻辣小龍蝦

、冰糖葫蘆還有烤鴨等。當然來北京最期

待的就是閱兵了，另外旅行一定要看長城

，警長表示他從很小的時候就想看到長城

，在太空當中看地球也只能看到長城，所

以一定要去。而與他同行的同事表示想要

去故宮。

微博上網友紛紛留言表達對劉Sir的歡

迎，同時對劉Sir北京之行深深的祝願，更

期待警長國慶之行能登長城做好漢。香港

立法會議員何君堯在警長微博下留言稱歡

迎劉Sir，他昨天已經先行到達。

網友祝願劉Sir登長城做好漢

光頭警長：期待70周年大閱兵
警察代表團抵京獲英雄式歡迎
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汪洋主席深情牽掛香港同胞
「海鳴，辛苦了！」 當汪洋主

席親切地握着我的手這麼說時，我激

動地竟不知如何對答，只有緊緊地握

住他的手使勁搖。我知道，這句簡單

的問候，承載着中央領導對香港同胞的深情牽掛，表達

了中央領導對愛國愛港人士的支持鼓勵，體現出中央領

導對香港發展前途的關心關愛。──這是前天晚上在人

民大會堂宴會廳的一幕。由全國政協辦公廳、中共中央

統戰部等聯合舉辦的國慶招待會，在這裏隆重舉行。

作為僑界和港澳同胞的代表，近20年每年受邀來

京出席國慶招待會，可沒有一次像今次這般深感激動和

期待！28日中午，當我甫下飛機，剛剛打開手機，就

接到了全國政協工作人員的電話，讓我下午早點去人民

大會堂報到。下午四時，我早早的來到大會堂東門，見

來自天南地北的很多僑胞都在照相。會議開始前，全國

政協的工作人員將我帶進會場時說： 「這位是我們的主

桌嘉賓」 ，我心裏還在嘀咕： 「主桌？」 自己會不會聽

錯？當工作人員帶我走進一排五桌的主桌區域，我才知

道自己真的 「進步」 了。我心裏一陣激動，還沒有緩過

神來，又上來一位全國政協的局長： 「屠委員，歡迎您

！」 他把我帶到了中間這一桌的正前方。我一看，我的

席卡緊挨着汪洋主席，在汪洋主席座位的右邊；在我座

位的右邊，是德高望重的中央政治局委員、全國人大副

委員長王晨。我擔心自己看錯，反覆看了 「屠海鳴」 三

字，知道今天黨和國家給我太高的禮遇了。心砰砰直跳

，此時的心情，已經很難用文字形容了。

17時30分，隨着歡快喜慶的迎賓曲和全場熱烈掌

聲，汪洋主席和王晨、孫春蘭、楊潔篪、陳希、胡春華

、黃坤明、尤權等黨和國家領導人健步走進宴會廳，全

場的掌聲更響亮了，中央領導向大家頻頻揮手致意。汪

主席徑直朝我走來，我趕緊迎上去，他握着我的手，親

切地說： 「海鳴，辛苦了！」
落座之後，汪洋主席與我親切交談，詢問香港的

情況。從動亂對香港市民生活造成的影響、給香港經濟

造成的衝擊，到香港改善民生的出路；從土地開發、公

屋供應，到年輕人的就業創業。汪洋主席曾經主政廣東

的工作，對香港特區這個鄰居的經濟社會狀況十分熟悉

。汪主席到中央工作後，仍非常關心香港市民的生活。

我向他彙報，香港當前局勢已經出現轉機，儘管還有人

作亂，但絕大多數人已經認清了反中亂港勢力的真實目

的，堅決向暴力說 「不！」 汪主席對香港情況很熟悉。

他說，特首和特區政府落區對話，得到了市民積極響應

；愛國愛港力量不斷壯大，整體形勢正向好的方向發展

。我向主席彙報，香港同胞是愛國的，香港同胞深刻理

解國家好、香港才能好的道理，香港不能再亂下去。汪

洋主席聽得很認真，一邊聽、一邊點頭。我還同坐在我

右邊的王晨副委員長熱切交談。曾經多次訪問過香港的

王副委員長對香港情況也很了解，談了很多對香港發展

的看法。席間，孫春蘭、楊潔篪等領導都一一勉勵我，

發揮好愛國愛港的更大作用。

「70年來，廣大港澳台同胞和海外僑胞始終與祖

國同呼吸、共命運，作出了不可磨滅的貢獻。」 ──汪

洋主席在致辭中如是說。這是對同胞僑胞的高度肯定，

是對同胞僑胞的深情關愛。

「香港、澳門回歸祖國後，原有社會制度得到充

分尊重，港澳同胞當家作主，依法享有前所未有的民主

權利和廣泛自由，並獲得更多發展機遇和更大發展空間

。」 ──這是對 「一國兩制」 在港澳生動實踐的客觀評

價，是對港澳發展的高度概括。

「我們將堅定不移貫徹 『一國兩制』 方針，嚴格

依照憲法和基本法辦事，支持行政長官和特區政府依法

施政，維護國家主權、安全、發展利益，維護香港、澳

門長期繁榮穩定。偉大祖國永遠是香港、澳門的堅強後

盾。」 ──汪洋主席在致辭中如是說。這是對港澳發展

的堅定支持，是對 「一國兩制」 行穩致遠的殷切希望。

會場上，始終洋溢着歡樂祥和的氣氛，令人感到

祖國大家庭的無比溫暖。心底裏，滿是對70年輝煌成

就的由衷讚嘆，深深感到作為中國人的無比驕傲！

走出大會堂已經一天了，汪洋主席那句 「辛苦了

！」 的問候，始終回響在耳畔。我明白，這不是對我一

個人的問候，而是對所有香港同胞的深情牽掛！

（本文作者為港區全國政協委員、香港新時代發
展智庫主席）

註：《大公報》獨家發表，如有轉載，請註明出
處。

▲汪洋主席（左）與屠海鳴（右）親切交談和合照

「終於來到首都北京，心情很激動。」 「光頭警長」 劉澤基
等十位獲邀參加國慶70周年慶祝活動的香港警隊代表昨日抵達北
京，第一次到首都的劉Sir對大公報記者說，
十分榮幸能代表香港警隊參加國慶70周年活
動！ 「期待70周年大閱兵！登長城是多年心
願！北京我來了！」 他充滿激情地說。香港
警察代表團在北京受到英雄式的超規格接待，在港的
警員紛紛表示非常振奮！

大公報記者
凱雷、實習記者李劍寧
北京報道

觀禮
手記

屠海鳴

▲獲邀參加國慶70
周年慶祝活動的10
名香港警隊代表抵
達北京，人人氣宇
軒昂
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◀劉Sir在王府井大
街受到北京民眾熱
烈歡迎 網上圖片

▲120市民在維園高舉巨幅國旗，高唱《歌唱祖國》
中新社


